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GOVERNO DO ESTADO DA BAHIA 

SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO URBANO 
SUPERINTENDÊNCIA DE PLANEJAMENTO E GESTÃO TERRITORIAL 

 

ATA DA REUNIÃO COM O COMITÊ TÉCNICO DA ENTIDADE METROPOLITANA EM 27 DE JULHO 

DE 2016 

 

Às nove horas e trinta minutos, do dia vinte e sete de julho de dois mil e dezesseis, no segundo 

andar na Sala de Reunião do Gabinete da Secretaria de Desenvolvimento Urbano do Estado da 

Bahia - SEDUR, os representantes indicados pelos Municípios metropolitanos e pelo Estado da 

Bahia se reuniram para participarem da 5ª Reunião do Comitê Técnico da Entidade 

Metropolitana da Região Metropolitana de Salvador, tendo como principal ponto de pauta– 

APRESENTAÇÃO DO PROGRAMA DE MOBILIDADE URBANA PARA RMS, apresentado por Grace 

Gomes- Superintendente de Mobilidade Urbana– SEDUR. 

Iniciada a reunião com o Secretário Carlos Martins agradecendo a todos pelo comparecimento. 

Livia Gabrielli fez a leitura da pauta da reunião. 

Grace Gomes iniciou a apresentação do Programa de Mobilidade Urbana para RMS, onde 

explanou sobre: Plano de Integração do Sistema Metroviário de Salvador e Lauro de Freitas e 

Transporte Rodoviário Metropolitano; Sistema Metroviário de Salvador/Lauro de Freitas; 

Sobre as Linhas-1 e perspectivas para a Linha 2; Corredores Transversais (Duplicação da Av. 

Orlando Gomes/Pinto de Aguiar/Via Expressa Baia de Todos os Santos/ Complexo de Viadutos 

do Imbuí e Vias Marginais da Av. Paralela/Viaduto Narandiba/Ligação BR-324 x Av. Luís 

Eduardo Magalhães x Av. Paralela x Stiep/Complexo Viário 02 de Julho;Via Expressa 

Metropolitana entre outros. 

Grace Gomes pontuou também que 85% a 90% das viagens da RMS dirigem-se para o 

Município de Salvador, em busca de serviços como saúde, educação entre outros. 

O Secretário Carlos Martins informou que até o final do mês de agosto o Sistema de Viadutos 

da  Avenida 29 de Março/Águas Claras será entregue. 

Livia Gabrielli pontuou em relação ao Sistema Viário Oeste, que surgirá um novo vetor de 

expansão da RMS e que o PDUI deverá levar em consideração este novo cenário. 

O Secretário Carlos Martins, destacou que o Sistema Viário Oeste - SVO impactará diretamente 

dez municípios e que já aconteceu reunião no município de Nazaré para discutir este impacto. 
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Livia Gabrielli informou sobre a 3ª Reunião das Câmaras Temáticas, onde foi a apresentado o  

Programa de Mobilidade Urbana para RMS pela Superintendência de Mobilidade-SUMOB e o 

Anel Viário no município de Candeias, com explanação feita pelo Geógrafo Nivaldo Freitas. 

Livia Gabrielli informou ainda sobre o andamento do Acordo de Cooperação Técnica - ACT 

entre SEDUR/IPEA/PGE, destacando pontos relevantes: Está em elaboração pela SEDUR/PGE o 

Relatório sobre “Adequação dos Arranjos de Governança Metropolitana ao Estatuto da 

Metrópole e Subsídio a elaboração do PDUI”; que fará parte do Livro 4 - Governança 

Metropolitana no Brasil (reunindo para consulta dados/indicadores e material produzido sobre 

as Regiões Metropolitanas no Brasil), sob responsabilidade do IPEA, sendo que as demais 

iniciativas tão suspensas em decorrência da atual conjuntura política. 

Livia Gabrielli informou sobre o 3º Seminário do Plano Urbanístico Ambiental do Vetor 

Ipitanga, que acontecerá dia 29/07/2016, ressaltando a importância dessa área para a RMS. 

Informou também sobre a primeira Reunião do GT Metropolitano, a qual foi realizada dia 

14/07/2016, na SEDUR com a presença de 13 (trezes) Conselheiros das diversas Câmaras 

Técnicas do Concidades. 

Em relação ao Plano de Desenvolvimento Urbano Integrado-PDUI informou que estão em 

andamento às articulações com as Secretarias Setoriais, SDE/SEPLAN/SEMA, para discutir 

questões que servirão de subsídio para a construção do PDUI. 

Informou que a pauta para a próxima Reunião do Comitê Técnico será a apresentação da 

Proposta Preliminar para o Sistema Metropolitano de Informações, a cargo da 

CONDER/INFORMS. 

A procuradora do Estado Drª Maria Angélica, explicou que apresentará na próxima Reunião do 

Comitê Técnico, no mês de Setembro, o tema Governança Metropolitana, pois se faz 

necessária algumas complementações ao tema em relação ao contexto atual. 

Para encerrar a reunião o Secretário Carlos Martins, agradeceu a participação de todos os 

representantes e o empenho na consolidação da Entidade Metropolitana da RMS. 
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Representantes do Comitê Técnico: 

Camaçari - Raimundo Santos Lima (ausente)  

Candeias – Maria das Graças Ferreira do Nascimento (ausente) 

Dias d’Ávila - Geraldo Requião Filho (ausente) 

Itaparica - Rogério Emílio Franz Passos Conceição 

Lauro de Freitas - Geraldo dos Santos Almeida (ausente) 

Madre de Deus - Frederico dos Santos Silva Reis (ausente) 

Mata de São João - Paulo Roberto de Assis Meireles 

Pojuca – Francisco José dos Santos (ausente) 

Salvador – sem indicação da Prefeitura 

São Francisco do Conde - Silmar Carmo (ausente)  

São Sebastião do Passé - Luciano dos Reis Lago (ausente) 

Simões Filho - Leolindo Gonçalves Vinhas  

Vera Cruz - Jackson Reis Martins dos Santos 

SEDUR/BA – Livia Gabrielli 

SEPLAN/BA – Thiago Xavier  

PGE/BA – Maria Angélica Rodrigues  

 

Lista de Participantes da Reunião: 

Assessor Especial / SEDUR – Robson Santana 

Superintende de Mobilidade Urbana / SEDUR- Grace Gomes 

Diretor de Planejamento de Mobilidade Urbana- Márcio Araújo 

Assessoria Jurídica / SEDUR- Bruna Novelli  

Representante Município de Camaçari -Jaime Pinto de Carvalho 

Secretaria Executiva da Entidade Metropolitana da Região Metropolitana de Salvador-

EMRMS- Janicéia Veloso 
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Registro Fotográfico (Fonte: Ascom/SEDUR) 
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